

KÉDANGE-SUR-CANNER

# Cercle d'entraînement physique : une histoire épique et centenaire

**Après deux années de "rodage", le CEP (Cercle d'entraînement physique) s'est vu accorder l'agrégation du ministère de la Guerre. Il porte le n° 1070 030 depuis le 30 décembre 1922. Un siècle déjà. Alain Sommen cultive la mémoire de ce club vieux et glorieux.**

À la création du Cercle d'entraînement physique, les sections "préparation militaire" et "la clique" dominent avec la section de gymnastique qui obtiennent même des médailles d'or sur les stades lorrains. Le club devenant adulte en 1932, l'athlétisme et le football drainèrent vers le stade de la Canner toute la jeunesse rurale des environs.

**Des fêtes sportives uniques avec athlètes, musiciens et spectateurs**

Bénéficiant du renfort de sportifs militaires confirmés, casernés à l'époque à Veckring, les progrès furent rapides et les résultats flatteurs. Le stade La Canner voit des fêtes sportives uniques regroupant athlètes, musiciens et spectateurs. Constant Arnould est champion de Lorraine de triple saut, saut en hauteur et sprint. Une pléiade de jeunes s'épanouissent dans les sections tir, préparation militaire, athlétisme, gymnastique, football, clique et théâtre en font un grand club omnisport !

La guerre met fin à cette période faste qui fut l'apogée du CEP. De

1940 à 1945 sous l'occupation, seul le football sera pratiqué.

**Une pléiade de footballeurs**

À la Libération, les Stever, Sommen, Ebner, Siméon, Rieffel et Ochem essayèrent de redonner au CEP son dynamisme d'antan, mais le CEP cessa toute activité en 1950...

En 1952, une équipe dirigeante de sportifs autour d'Émile Klein et Albert Weiten, avec le soutien du maire, Armand Vinter, relève le flambeau et le CEP remonte la pente, retrouve droit de cité.

Émile Klein (garage-station essence à côté du stade), avec le boucher Hanus de Metzeresche, lance le Prix cycliste Klein-Hanus au succès phénoménal. Émile restera Le président emblématique du CEP durant des décennies.

Alain Sommen, sculpteur sur pierre retraité [qui a construit sur l'ancien terrain du CEP], confirme : «Le président Klein a lancé la première équipe cadets en 1961 et moi le petit à côté de lui sur la photo je n'avais que 12 ans... Grâce à lui, les meilleurs seniors vont jouer à Yutz, Thionville, voire le FC Metz (Léon Hamentienne) comme mon frère Gilbert (libero de l'équipe de Lorraine), moi-même, Gérard Poinsignon, mon beau-frère, Jean-René Kleine, Henry Scharff, Daniel Siméon, Fernand Belner, mon fils Thibaut, Gaëtan Lenert etc.»

Puis les présidents vont se succéder avec bonheur : Jean Lenert, Marc Weitten, Adrien Kieffer, Jean Marangoni, Hervé Muller, et le der-



**Alain Sommen présente les premiers cadets du CEP en 1961 avec le président emblématique Émile Klein.**

nier en date, Stéphane Lefebvre, qui mènera avec le coach Lionel Hoffmann en Régionale : le Graal !

En 2019 il fusionne avec Koenigs-macker : ES2K est né. Mais les fans du CEP ne s'y sont pas faits...